

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 »
Anual..... 55,00 »



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 2 de Diciembre de 1936

Número 37

Ayer continuó la nueva etapa victoriosa iniciada el día 30 NUEVE CARROS DE ASALTO FUERON COGIDOS AL ENEMIGO

El plazo del estampillado de billetes prorrogado hasta el día 14

Yugo y Haz

Rafael Sánchez Mazas

Ante la torre casi derruida de Castellamare, en Palermo, una fina puerta de arco rebajado, hermana de las de Toledo y Alcalá, sostiene las armas reales. El sol de mediodía da, como en el rostro de un cuadrante solar, en el viejo escudo de España. Sobre el intenso azul del mar, aquietado en el cerco de oro de los montes, flotan, como pétalos en una copa, las embarcaciones pintadas a la antigua, de colores claros. Bajo las nubes blancas, que desunen ya su cortejo matinal de bodas, el escudo del Rey Fernando y de la Reina Isabel casi brilla en el mármol donde fué sobriamente inciso sin escarolados follajes. A los flancos lleva esculpidos - invención de Antonio Nebrija - el yugo del buey y el haz flechas. ¡Escudos españoles de Sicilia! Ellos dicen que tuvimos alguna parte en la idea humana, virgílica, clásica y cristiana del Imperio. Se quiso defender con ellos una unidad, una civilización, una religión, una cultura, una católica y romana pastoral de los Cárpato a los Andes, un concierto de pueblos superiores... Ellos dicen cómo supimos continuar el discurso milenar de las armas y de las letras, cómo invocamos, hasta donde nos fué posible, en la larga pelea, el socorro de las

musas: cómo dimos nuestra odisea de ultramar y nuestra Edad de Oro; cómo ensayamos no sólo humillar y oprimir a los pueblos—según se nos reprocha— sino también establecer una cooperación más elevada, inteligente y generosa que la que existe ahora. Hicimos un esfuerzo por establecer una Monarquía universal, por hacer copartícipes a los pueblos en una jerarquía de las mejores... Quisimos una paz y unidad en la religión, en la cultura, en el heroísmo.

Aquí, a la tierra de Sicilia, antes que con el de las columnas del Plus Ultra vinimos con aquel otro escudo. Trajimos, entre un yugo y un haz de flechas, los cuarteles de la nacional dinastía. Cantaba sus Geórgicas con el yugo y cantaba su Eneida con el haz. Más que ningún otro blasón se acomodaba éste a la sencillez, al consejo de Hesíodo, a la modestia, a la fuerte y templada dignidad de Itaca y de Castilla, al griego Homero como a los latines de Isidoro y al romance de Garcilaso y de Fray Luis. Nunca tuvimos otro escudo mejor. Con su haz de flechas y su yugo arcaico él hacía pensar en la patria romana, «rica de cosechas y de héroes», que virgilio había cantado.

Así volvía, en el escudo vir-

El día de ayer en el frente

Durante la noche pasada, después de una intensa preparación artillera, los rojos atacaron nuestra posición del monte Garabitas, sobre la Casa de Campo. Durante toda la noche mantúvose intensísimo fuego, resistiendo heroicamente los legionarios de la quinta bandera y los Regulares, manteniendo a raya al enemigo. Nuestra Aviación actuó bombardeando las posiciones rojas de aquel sector, produciendo daños a los atacantes. Estos, por la mañana, redoblaron el ataque apoyado por la Artillería y siete tanques. Tras durísimo combate, fueron arrollados los rojos, dejando en nuestro poder tres tanques y gran cantidad de muertos y material. Nuestros soldados, en cuanto observaron que decrecía la intensidad del ataque, se lanzaron a contraatacar ocupando, a la bayoneta y con bombas de mano, la importante posición de Casa Quemada, que fué tenazmente defendida por enemigo numeroso, haciendo limpieza de enemigos en Pozuelo (estación), Espolón, Pozuelo (pueblo) y siguiendo por el camino de Aravaca, en cuyas primeras casas entraban nuestras fuerzas a las siete de la tarde. Otras fuerzas nuestras tomaron Boadilla, en cuyo monte hubo una dura operación de limpieza, en la que el enemigo dejó 500 muertos.

Nuestra Aviación bombardeó Madrid y las posiciones enemigas de Aravaca. La Artillería gruesa de nuestras fuerzas realizó, durante la noche, un intensísimo bombardeo en Madrid y del cerro del Aguila, Cuesta de las Perdices y Aravaca.

Un 80 por 100 de muertos abandonados por enemigos son extranjeros; el resto pertenece a columnas de la Sierra que regresan alarmadas ante el inminente corte de comunicaciones con Madrid. Refuerzos llegados de Valencia en tres trenes, atacaron nuestro flanco derecho por Pinto y Valdemoro, siendo rechazados por nuestras fuerzas. A última hora llegan noticias de que las fuerzas de nuestro flanco derecho iniciaron y realizaron hacia Vallecas un avance, cuya intensidad se desconoce a la hora de telegrafiar. Prosigue el cañoneo de Madrid por nuestras piezas de gran calibre. Los estampidos percíbense fortísimamente en los pueblos cercanos y en alguno bastante alejado, lo que supone el horrendo efecto que causará sobre la ciudad de la que los prisioneros dicen está ya desmoralizada por completo

giliano de la Reina Isabel, aquel equilibrio de la pastoral y de la epopeya que pasa todavía como un sueño dorado de Cervantes. A la tierra de Cíclopes y de pastores, donde Vulcano acicalaba las armas de Aquiles y donde Minerva enseñaba a los hombres el arte de arar y de uncin los bueyes, volvía, en signos castellanos y aragoneses, el recuerdo de la lección maravillosa. En los trabajos y en los días, de España, en las mocedades de un Imperio, he aquí los símbolos sin énfasis que bastan al esfuerzo común.

Significaron en sus acepciones más altas, más que predominio vanaglorioso, educación perfecta, hecha de soportar los yugos de las Ciencias y de las Artes y de afinarse en puntería y destrezas exactas de arquero.

Repongamos en el escudo yugo y haz. Si el yugo sin las flechas resulta pesado, las flechas sin el yugo corren peligro de volverse demasiado voladoras. Tornemos, más que a una política, a una disciplina, a una conducta, a un estilo, a un modo de ser, a una educación.

Comunicado Oficial

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día 1 de diciembre de 1936.

En la jornada de hoy la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el sector Sur de la séptima División. La del enemigo ha sido de alguna consideración en el frente de Asturias, donde se ha efectuado un ataque sobre las posiciones del sector Trubia que ha sido violentamente rechazado. En los restantes frentes sin novedad; la situación continúa sin modificación.

Boletín de información

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día 1 de diciembre de 1936:

Ejército del Norte.—Quinta División.—Sin novedad digna de mención.

Sexta División.—En el frente al Norte de Alava, el enemigo intentó efectuar un ataque sobre Villarreal; fué rechazado con gran energía, abandonando 30 muertos y apoderándose además nuestras tropas de tres carros blindados.

Séptima División.—En los barrios de Madrid, el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas con su artillería, ametralladoras y tanques rusos, de los cuales cuatro quedaron en nuestro poder y dos inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas, siendo destrozada la fuerza que intentó seguirlos.

En los flancos del frente de combate también se intentó una acción ofensiva por contingentes enemigos con el mismo resultado, sufriendo un elevadísimo número de bajas y haciendo las tropas cuarenta prisioneros y un sinnúmero de muertos abandonados por los rojos.

División de Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—En Andalucía, el enemigo atacó el pueblo de Villaarta, siendo rechazado y saliendo la guarnición en su persecución, cogiéndole 27 muertos, entre ellos un teniente llamado Castro, además se le recogió numeroso armamento no tomándole más por no alejarse demasiado del punto que la guarnición tenía a su cargo. En Medinilla también fué castigada una partida enemiga, cogiéndoles mucho armamento; se presentaron sesenta personas huídas del campo enemigo y un guardia civil. Entre las municiones recogidas en el frente de Madrid a los muertos y a algunos prisioneros enemigos, se ha encontrado una gran cantidad de balas convertidas artificialmente en dum dum que son una muestra más de la barbarie roja.

Unamos a la laboriosidad cotidiana la audacia vigilante y el ojo seguro de sagitario.

Poco diría el yugo si solo dijese: sujeción. Dice también instrumento para realizar la fatiga, ayuda piadosa, domesticidad, mansedumbre, coyunda sacramental de amor. Poco diría el haz si sólo dijese: la unión es fuerza. Dice también que tiene en ligadura presta a

soltarse alas de pluma y agujones de acero.

¡Escudo vigilante de la Reina Isabel! Haznos volar, aguijonear, arar, tender el arco en afinada puntería, espolear la yunta y el vuelo, tener una conciencia diaria del surco y de la trayectoria. Entre el yugo del buey y el haz de flechas tú podrías volverte nuestro cuadrante, en espera del Mediodía.

Se prorroga hasta el 14 de diciembre el plazo de estampillado de billetes

Salamanca.—Se ha dictado un Decreto relativo al estampillado de billetes, prorrogándose en los términos siguientes la validez de los que aún no lo estén: Hasta el 8 de diciembre tienen curso legal los billetes emitidos antes de 18 de julio del presente año; en consecuencia, los recibirán todas las entidades bancarias.

Asimismo se prorroga hasta el 14 de diciembre el plazo para el estampillado, pudiendo los tenedores de los mismos presentarlos ante las entidades autorizadas para la operación.